

767590 RCD 254195-

④ ??

CARAS. N° 149.

Quincena del 27 de diciembre al 10 de enero

# SHOWCULTURAL

Cine • Libros • Televisión • Piropos • Guía del ocio • Arte • Teatro • Gastronomía • Opiniones

## El cuervo pasa

por Antonio Skármata



Oscar "cuervo" Castro, volando entre Michel Piccoli y Pierre Richard.

Aunque Oscar Castro corona su cabeza con pelojo negro y brilloso, que le hace una guardaada y ávida mira, alegra que su apodo "cuervo" no se deba a su singular apariencia de pájaro ronco, sino a que su compañero de banco era apodado "la zorra". Pájaro o no, escenarista, director y autor chileno ha volado alto y a partir del 4 de enero estará en la sala La Comedia con su repertorio traído directamente de París. El público chileno debe estar prevenido. El tanto de Oscar Castro no es el usual de otros chilenos que van a Europa, aprenden, crecen, vuelven, triunfan en Chile y luego la desvelan la mano al viejo mundo. Pensamos en Mauricio Célédón y en Andrés Pérez Castro, en cambio, ha triunfado en París haciendo exactamente lo que practicaba con su grupo Aleph hace 25 años e, incluso, encopetando año a año sus de Nielsen.

Castro es el sumo pontífice latinoamericano del teatro *sauvage*, una actividad estética que cultiva el amateurismo y la imperfección como una manera de celebrar esa identidad latinoamericana que se da en el lenguaje cotidiano, en el sentimentalismo y la sensualidad de nuestras carnes y huesos, en las cumbres legumbres de la poesía de los errabables, en las estaciones abandonadas de pueblos chilenos como Colchán, en los sueños suspendidos de chilenos que alguna vez quisieron ser artistas y actuar, en la pimienta seca de la talla y en las gomas enormes de vivir y flotar como los héroes de Chigall o de nuestro Germán Arellano. Ilustrando todas sus obras en francés, este avícola chileno que guanya el gallo idioma con un acento

del barrio Vivaceta ha deslumbrado a la sofisticada crítica francesa, que ve genial como, con su gracia y temeraria, se perciben las ansias de suelo del público y se rotunda insoportabilidad hacia que los especuladores entren en una atmósfera cómica y lúdica. Por este malogrado de comunitación que murió "cuervo" establece, muchos adores dirían todo el ero del mundo.

El repertorio de su gira les al menos cuatro obras. Una de ellas es una maravilla y será presentada hacia fines de enero en la Plaza Mulato Gil. Se trata de *El cabaret de la Última Oportunidad*. El local funciona con permiso provisorio hasta que se compruebe que Acciérdate cumple con las normas del pudor. La ocasión, de dementar probabilidad acáece cuando el presidente de la república

Bourouiba quienes más pololas del sesenta recordaría como el tercero del triángulo en la película de Lelouch *Un hombre y una mujer*. Esta dolorida historia trata del clafío de cabaret Acciérdate, quien ve su local clausurado por espectáculos indecentes, y que es comunitado a abrir otra boîte "por lo menos a tres mil kilómetros" de la Catedral de Santiago.

El pobre Acciérdate parte, por si los años 30, con sus vedettes al desierto de Atacama, donde inaugura su Cabaret de la Última Oportunidad. El local funciona con permiso provisorio hasta que se compruebe que Acciérdate cumple con las normas del pudor. La ocasión, de dementar probabilidad acáece cuando el presidente de la república

y su ministro visitan el desierto y el entarjet para observar en la mitida noche hermosa el tránsito del cometa Halley. Acciérdate y equipo ciñen la casa por la ventan. Pero del cielo no cae un cometa, sino el primer avión que intenta cruzar la cordillera de Los Andes. La catástrofe que se origina con la logística de este avión de Saint-Exupéry y del teniente Bello es la locura y de mordaz humor.

Las obras de La Comedia tienen un atractivo extra para los jóvenes. Como el teatro Aleph se renueva y regenera cada año, nutriéndose en los talleres de creación teatral que Castro maneja con fortuna artística y económica en Francia, ahora el repertorio es servido por un grupo de supre bultante y nervios alegres que incluye a los propios hijos de Castro y Anita Vallejos; Sebastián y Andrea. Ellos son los protagonistas de *Revolmento cutíne*, una versión de los 90 del clásico ruso *Viva la muerte* de Ibsen, la obra que el Aleph debutó en Santiago, invitando otorgar a la formal escena de entonces Castro, que ha sido condecorado por el ministerio de Cultura de Francia, y descrito por la prensa especializada como "un actor asombroso, único y clásico, sencillo e inspirado, que resume así todo el presto popular", es también un exitoso actor de cine. Entre sus últimos trabajos se cuentan un filme con Michel Piccoli y Pierre Richard (*Los prisioneros*), y otro de Claude Lelouch (*Muy días y hoy noche*). El vuelo del "cuervo" en Santiago durará sólo el mes de enero. Esto significa: oiga míre que la navidad del año está, esta vez, al comienzo del calendario. ■

## El Cuervo pasa [artículo] Antonio Skármata.

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Skármata, Antonio, 1940-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1900

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

El Cuervo pasa [artículo] Antonio Skármata.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa